
COMUNE DI ITRI 
5 ottobre 2007 – Sala Consiliare 
 
Un protocollo d’intesa tra i Comuni di SER.A.L e l’insieme delle Scuole del Sud Pontino per rendere 
stabile l’integrazione su iniziative comuni. 
 
 
Prima riunione a Itri il 5 di ottobre per verificare la disponibilità delle Scuole del territorio del Sud Pontino a 
sottoscrivere un protocollo d’intesa con i Comuni di SER.A.L. (Servizi associati dei comuni della provincia di 
Latina) per costruire una struttura di coordinamento stabile che consenta di lavorare assieme su progetti di 
comune interesse.  
 
Ad aprire la riunione è stato Giovanni Agresti, sindaco di Itri e uno dei presidenti di SERAL, l’amministratore  
che si occupa dell’implementazione del marketing territoriale. Infatti uno dei primi strumenti che è stato 
presentato ai dirigenti scolastici e ai docenti intervenuti è stato proprio il portale web, consultabile all’indirizzo 
www.marketing.territoriale.it/sudpontino e disponibile per tutti le organizzazioni del territorio e per le Scuole 
in primis. 
 

 
Il prof. Renato Di Gregorio 
amministratore di Impresa Insieme, 
che è la società di consulenza 
dell’Associazione SERAL, ha 
condiviso con i presenti le ragioni 
che giustificano questo interesse 
alla costituzione di una struttura 
stabile per la gestione dei processi 
di collaborazione tra la Scuola e i 
Comuni e tra queste due realtà e gli 
altri enti locali, il mondo delle impre
decentramento amministrativo per gli 
organismi a occuparsi della loro efficie
contenuti, ma anche ad occuparsi della
 
Su questo piano la collaborazione tr
eccellenti, sono limitate, discontinue e 
continuità all’azione, progettualità parte
nell’uso delle poche risorse economi
integrazione stabile delle competenze 
tra i diversi attori. 
 
I rappresentanti delle Scuole hanno
apprezzato tale iniziativa e hanno
convenuto di analizzare con
attenzione il protocollo d’intesa che gli
amministratori hanno promesso di
inviare a breve a tutti i dirigenti
scolastici delle Scuole presenti sul
territorio dei comuni di SERAL.  
 
Si prevede infatti che entro al fine del
mese ci sarà un incontro per
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 dell’associazionismo, dello sport, ecc.Infatti le leggi sul 
 e quelle sull’autonomia scolastica inducono entrambi gli 
a così da garantire servizi di qualità a costi maggiormente 
 che vive sul territorio e la qualità della loro vita.  

questi ultimi anni è cresciuta, ma le esperienze, anche 
i. L’intento dell’Associazione SERAL è quello di dare invece 
 iniziative, forza contrattuale alla compagine, ottimizzazione 
ibili, omogeneità metodologica nell’affrontare i problemi, 

o entrare in gioco, cultura di “sistema” anziché “funzionale” 

http://www.marketing.territoriale.it/sudpontino


condividere i contenuti dell’accordo e procedere con la sottoscrizione del protocollo. Immediatamente dopo 
si avvieranno i progetti che la struttura di coordinamento previsto considererà prioritari. Un finanziamento 
regionale che l’Associazione si è procurata garantirà per almeno tre anni di lavorare sui progetti che 
verranno attivati così da essere sicuri del consolidamento della cultura comune che ne deve sostenere lo 
sviluppo. 
 
Il dirigente scolastico della scuolla Amante 
di Fondi, la prof.ssa Annarita Del Sole ha 
apprezzato l’iniziativa e ha già lanciato l’idea 
di un coordinamento che consenta di 
lavorare in modo sinergico sul problema 
dell’interculturalità, proprio considerando il 
numero crescente di studenti di lingua 
diversa oramai presenti nelle classi.  
La prof.ssa Elena Nallo dell’ITC Libero de 
Libero di Fondi ha proposto invece di 
mettere in comune l’importante patrimonio 
tecnologico di cui la sua Scuola dispone a van
che degli adulti. 
L’assessore Serafino Stamigni del comune di
laddove non si dovessero trovare dei finanziam
comunali se si effettua una buona programmaz
 
Il dirigente scolastico di Ponza, prof. Frances
stranieri e della necessità di insegnare loro la 
importante è lavorare tutti assieme sulla appl
privacy. 
 
La dott.ssa Maria Ausilia Mancini, 
responsabile regionale di Impresa Insieme, 
ha indicato alcune iniziative importanti 
realizzate negli ultimi anni sul tema della 
dispersione scolastica con alcune scuole 
della Sardegna e utilizzando la metodologia 
della formazione intervento. Alcune di 
queste hanno ottenuto il premio 
dell’eccellenza dall’AIF (Associazione dei 
Formatori Italiani). Al riguardo ella ha anche 
invitato gli intervenuti a partecipare alla 
riunione che si terrà il 12 di ottobre a Morolo 
(in provincia di Frosinone) e che servirà a 
passare in rassegna alcune delle migliori esp
Lazio.  
 
L’assistente sociale del comune di Itri , la d.s
considerare il necessario raccordo con le strutt
sociali. L’esperienza di raccordo tra Scuole, A
finanziamenti pubblici possono essere proficua
sul tema dell’integrazione culturale e del disagio
 
La riunione è sembrata a tutti proficua, alcuni h
ora aspettano di leggere la proposta di protocol
 
 
 
 
 
 
 
 

taggio dello sviluppo della cultura informatica sia dei giovani 

 Fondi ha subito colto questi suggerimenti dichiarando che 
enti regionali sufficienti si può sempre far ricorso alle risorse 

ione e pianificazione dei progetti comuni da realizzare. 

co Ferraiolo ha ripreso il tema dell’integrazione dei ragazzi 
lingua italiana, ma ha anche aggiunto che un altro problema 
icazione corretta della legge sulla sicurezza, la 626 e sulla 
erienze di formazione realizzate dalle Scuole della regione 

sa Deborah Mancini ha invitato i partecipanti alla riunione a 
ure che presidiano la gestione della 328, la legge sui servizi 
SL, associazioni e Comuni sembra ben funzionare e alcuni 
mente utilizzati per intervenire su alcuni dei problemi sollevati 
 giovanile. 

anno confermato la loro presenza alla riunione del 12 e tutti 
lo d’intesa da vagliare e poi sottoscrivere. 


